

# Alonso Quintana deja la dirección de ICA en plena crisis y Luis Zárate toma las riendas

**Abandona con "carácter inmediato" el cargo de director general para "facilitar el proceso de reestructura de la compañía"**

**La constructora más grande de México ya acumula impagos de intereses por 59 mdd**

La atribulada constructora mexicana ICA ha anunciado que Alonso Quintana, su hasta ayer director general, abandona su cargo en la empresa "con efecto inmediato" con el objetivo de "facilitar el proceso de reestructura de la compañía". La medida forma parte de una reestructura organizacional más amplia en la constructora, la más grande de México. Reuters adelantó la noticia por la tarde y ya entrada la noche ICA confirmó la salida del heredero de Bernardo Quintana y anunció que retrasa la presentación de sus cuentas anuales hasta finales de marzo, previo aviso a la CNBV y la BMV, y que no presentará el plan de reestructuración hasta mediados del mes que viene.

Tras anunciar la salida de Quintana como director de ICA, Bernardo Quintana, su padre y presidente del Consejo de Administración, afirmó "en nombre del Consejo de Administración y del equipo directivo de la compañía, agradezco a Alonso por su liderazgo y entrega a ICA." En este punto, Quintana, que se queda como consejero, aseguró: "siempre mantendré firme mi compromiso de colaborar con la empresa, en especial en esta importante etapa".

Tras la marcha de Quintana, que cede a las presiones de los bancos acreedores, Luis Zárate tomará las riendas del grupo como nuevo director ejecutivo. Zárate, que hasta marzo del año pasado ocupó la presidencia de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción y en abril de 2014 reconoció ante el presidente Enrique Peña Nieto la importancia del Plan Nacional de Infraestructura 2014-2018, lleva 40 años vinculado a ICA donde es vicepresidente de construcción civil. El ingeniero es bastante cercano al Ejecutivo de Enrique Peña Nieto.

En este sentido, ICA anunció en un comunicado a la bolsa de valores (BMV) que el Presidente del Consejo de Administración convocará a una Sesión Extraordinaria del Consejo de Administración para "proponer al Luis Zárate Rocha como director general de la Compañía para que trabaje en conjunto con Alfonso González Migoya quien continuará desempeñándose como Director General Adjunto durante el proceso de reestructura".

Una vez aprobado por el Consejo, Zárate liderará las operaciones de la Compañía mismas que hoy son su prioridad; en tanto el señor González y la Directora de Reestructura, Guadalupe Phillips Margain, serán los responsables de llevar a cabo el proceso de reestructura de la Empresa.

La compañía trabaja desde octubre junto a Rithschild en un plan para aumentar su liquidez y reducir su pasivo, como parte del proceso para reestructurar su deuda y evitar la quiebra, tras incurrir en impago de bonos y obtener una rebaja en la calificación de su deuda a bono basura por parte de Moody's y S&P.

## Se acumulan los problemas

El pasado fin de semana, Bloomberg informó, citando fuentes cercanas a la compañía, que Quintana retrasaría la presentación del plan de reestructura previsto para mediados de febrero, con lo cual se siguen acumulando los impagos de intereses a sus acreedores, que ya ascienden a 59 millones de dólares.

A ICA le impacta también el "ajuste preventivo" al gasto público anunciado por el Gobierno Federal por 132 mil 300 millones de pesos, de los cuales, 13 mil millones se recortarán a proyectos de infraestructura para las Secretarías de Comunicaciones y Transportes, y Medio Ambiente. Además, el Ejecutivo aprobó un recorte de 500 millones de pesos en el presupuesto para la construcción del Túnel Emisor Oriente en el Valle de México, un proyecto gestionado por ICA, que tenía previsto terminar a finales de este año.

El Gobierno Federal le debe a la constructora cerca de 20 mil millones de pesos por retrasos en los pagos de las obras.